

SCHIZO?...OUI ! FAIRE FACE À LA SCHIZOPHRÉNIE  
*association agréée par le ministère chargé de la santé*

L'UNAFAM 67 &  
LE SERVICE DE LA VIE UNIVERSITAIRE - MISSION HANDICAP DE L'UNISTRA  
PRÉSENTENT



Dr Hervé JAVELOT



Pr Fabrice BERNA

# SOIGNER LA SCHIZOPHRÉNIE

*Partie 1 : Les médicaments d'aujourd'hui et de demain*

**CONFÉRENCE**  
Vendredi 17 mai 2019 à 18h

**A l'ESCARPE Amphi 29**  
11 rue du Maréchal Juin, Strasbourg  
Tram A : arrêt Etoile Bourse  
Tram C, E et F : arrêt Observatoire  
Bus 15 ou 30 : arrêt cité administrative



Inscription : 06 27 41 54 67 ou 06 81 70 25 56  
ou [schizo.oui67@gmail.com](mailto:schizo.oui67@gmail.com)

La schizophrénie est une maladie qui se soigne ! C'est ce regard sur les soins de cette maladie qui touche aujourd'hui près 1% de la population dans le monde que nous souhaitons partager dans deux conférences complémentaires : la première sera consacrée aux médicaments et la seconde à toutes les autres formes de soins qui ont été développés pour aider les patients et leurs proches.

**La première conférence** se propose de faire un point sur l'historique de la découverte des médicaments pour la schizophrénie et ce que l'on peut attendre des recherches sur le développement de nouvelles thérapeutiques. Il est en effet important de rappeler que le premier neuroleptique, médicament utilisé pour soigner la schizophrénie, a été découvert dans les années 1950 « un peu par hasard », à une époque où les mécanismes biologiques de la schizophrénie et le rôle précis de la dopamine étaient inconnus. Depuis cette époque, les recherches ont permis de comprendre que les neuroleptiques ou antipsychotiques ne sont pas des médicaments de « la schizophrénie » mais soignent seulement certains de ses symptômes. Elles ont également permis d'identifier d'autres déterminants neuro-biologiques notamment inflammatoires de cette maladie mais sans aboutir encore à des nouveautés thérapeutiques pour les patients.

Quel bilan tirer après 70 ans de recherche ? Quelles pistes thérapeutiques apparaissent aujourd'hui les plus porteuses d'espoir ?

Nous entendrons le point de vue du Dr Hervé Javelot, pharmacien spécialiste en psychopharmacologie.

**Hervé JAVELOT** Docteur en pharmacie et en neurosciences, Pharmacien hospitalier à l'EPSAN, Brumath

**Fabrice BERNA** Professeur de psychiatrie à l'université de Strasbourg, responsable du service de Psychiatrie 1 des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg et chercheur dans l'unité INSERM 1114. Il coordonne le réseau national des Centres Experts Schizophrénie avec le Professeur Franck Schürhoff à Créteil.

**La seconde conférence** est prévue le vendredi 14 juin 2019. Elle portera sur les soins non médicamenteux. Les intervenants seront : Madame Anne-Marie ZINETTI-BERTSCHY, psychologue et le Docteur Benoît BRUN, psychiatre au centre hospitalier d'Erstein.

